
議員と語ろかい報告書 
                              （福山：№1） 

開催日時 平成２６年５月８日（木） １９：００～２０：３０ 

開催場所 福山公民館 

参加人数 ２３人 

出席議員 

（６名） 

平原 志保、有村 隆志、塩井川 幸生、宮本 明彦、宮内 博、 

木野田 誠、下深迫 孝二 

役割分担 

【３班】 

班 長（ 下深迫 孝二 ） 副班長（ 有村 隆志  ） 

記録係（ 平原 志保  ） 

 

＜意見交換会での主な意見＞ 

◆１．憲法九条と集団的自衛権の行使について議員一人、一人の意見を伺う。  

【議員回答】議員個人の意見を発表。 

  

◆２．牧之原の水は大変おいしいので、水をＰＲする看板を５～１０基ほど作る予算はも

らえないか。個人では難しいので。 

【議員回答】地域振興に関する予算はあると思うので、公民会長などと相談してみてほし

い。全額補助にはならいが、6割ぐらいの補助があるかもしれない。我々も努力する。 

 

◆３． 6割補助というのは難しい。100パーセントの補助はないのか？ 

【議員回答】行政へも相談する。 

 

◆４．福山地区はケーブルＴＶが映らず、ＦＭも入らないため情報共有ができない。 

 行政としてもケーブル・ＦＭが入る地域にしてほしい。また、ケーブルテレビの光回線

も一般に開放していると聞く。可能なら国土交通省にも交渉できないか。 

【議員回答】奄美のFMコミュニティを視察したが、開局申請は一か所しか下りてこないと

の事だった。勉強したい。 

 ケーブルテレビは多額の費用がかかると認識している。良い方法を探っていきたい。 

光ケーブルは調べたい。 

 

◆５．惣陣ヶ丘の展望台について 

惣陣ヶ丘の展望台は、登り口が予算に入っていないと聞いている。近隣公園の登り口

を利用する話もあるが、急こう配で気軽に登れないため、県と連絡を取り合って住民が

使いやすい展望台にしてほしい。県道からの登り口もあり、勾配は緩やかであるためそ 

 



（福山：№２） 

ちらも調べていただきたい。 

【議員回答】地域からも入り口がないのではないかと聞いている。６月議会の一般質問で、

取り上げてみたいと思う。 

 

◆６．政務調査費の使い道を議会だよりに載せてほしい。 

【議員回答】政務調査費は議会だよりに掲載したことはないが、HPには掲示している。議

会事務局に来ていただければ見られる。議会だよりにどこまで開示出来るか検討してみ

る。政務調査費の内容を説明。 

 

◆７．東牧住宅の特定公営住宅４戸建てのPRが全体に届いていないという気がする。東牧

住宅の準公営住宅のPRをしてほしい。 

樗木段住宅は政策空き家として張紙がされている。何人か住んでいて政策空き家で取

り壊しが難しいため、移動させるなり市当局に考えてもらいたい。 

樗木段住宅周辺は、高齢化になり非常に環境が悪いため、市の力を借りなければでき

ない。高木は低木に切っていただき環境整備をはかってほしい。 

【議員回答】樗木段住宅の高木の剪定は、市でやる方向で検討してもらっている。地域で

話し行政と相談されたら回答は出るのでは。住宅問題は他の議員も関心があるので力を

合わせやっていきたい。 

 

◆８．最近の社会教育がなっていないと思う。社会教育について一言ずつおねがいしたい。 

【議員回答】都会と比べれば、霧島という地域は近所、向こう三軒の顔や名前がわかる地

域で、それを大事にしていかなければならない。子育て世代のお父さんお母さんに、年

配者の方々が教えて下さればいいと思う。また、面倒くさがらず、子供たちを叱ったり、

声をかけて見守っていただきたいと思っている。代表して一人が回答。 

 

◆9．まちづくり委員会に所属し、西牧地区のことについて十何年も地域振興課にお願いし

続けているが未だにはっきりした言葉をもらってないものが幾つもある。 

ルールに従いやっているが、まちづくり委員会の事に関し議員のみなさんが目を通す

ことはないのか。地域の問題点がまちづくり委員会に出てくるわけなので、関心を寄せ

てもらわないと、まちづくり委員会は、机上の空論になってしまう。 

・10号線、駐在所を通り十文字にいく道路も十何年言い続け、署名した事案も全く未だ

に進んでいないし返答もない。 

・養護学校から国道504号の両脇から子供が学校に通うが、片側しか歩道がなく、小さく

なって子供が歩いているがずっと返答がない。 

・花文字はインターネットで日本一と出てくるが、県の土地なので市に払い下げてもら 



（福山：№４） 

い近隣公園と合体させてほしい。 

福山は東側の玄関口との考えをもってほしい。大隅、都城、宮崎から来た人たちが、

霧島の玄関口に素晴らしい公園があるぞと仕上げてほしい。 

どの地域も、一番地域の問題が出ているはずなので、街づくり委員会の事案は見てほ

しい。議員は、市全体を見定める議員になってほしい。 

地域の問題点に踏み込み、みんなで話し合ってよい方向に持って行ってほしい。 

【議員回答】養護学校前道路の５０４号線の話だが、共産党市議団では県との直接交渉の

機会を持っており、ここ４，５年、毎回あそこの交差点の信号設置の問題など直接要求

しているが、実現に至っていない。再度取り組み力を合わせてやっていきたい。 

 市議会まで情報がくるのか否か我々も調べチェックしていく。 

 まちづくりについては、市の職員がサポーターなので、サポーターも大いに利用して

ほしい。どこに持っていくとか相談になるだろう。 

 県道、国道は、市を通じても出来ないとの回答となる。地元の国会議員や県議などと

連携しなければ難しいのが現状。 

 まちづくり委員会関係は行政からは我々には回ってこない。 

  我々も、危険個所は一件でも多く排除するようやっていきたい。 

 ・まちづくり計画書を広報広聴委員会より請求 

 

◆10．県や国の管轄なので市を通じてもダメなら、そのように言ってほしい。「県に直接行

ったらどうですか」などとアドバイスしてほしい。一般市民はアドバイス通りに動く。

ほっとかれているのは一番困る。市の職員にそのように伝えてほしい。 

【議員回答】そのようにしたい。 

 

◆11．牧之原の一番の欠点は結露が多い 

子供が5～6人いるような家族向けには、特別な木造の一戸建てがよい。 

そういう住宅があれば、学校も近く外から来てもらえるのではと思う。鉄筋４階は必要

ない。結露して大変である。 

【議員回答】承った。 

 

◆12．議会傍聴は何名位くるか？ 

【議員回答】1定例会で通算50人前後位。3月議会は56名。 

 


